

<b>Nom – Prénom</b>	AGOPIANTZ MIKAEL
<b>Laboratoire de rattachement</b>	NGERE
<b>Intitulé du diplôme HDR</b>	Sciences de la Vie et de la Santé
<b>Titre de l’HDR</b>	Sûreté et inclusivité des accompagnements médicaux à la parentalité et aux transidentités - Nutrition-Génétique et Exposition aux Risques Environnementaux

### **Abstract (français)**

Ce manuscrit a été rédigé de façon à fournir un résumé de voutant synthétique mais précis, de l’ensemble de mes activités professionnelles qui constituent ma carrière en tant qu’hospitalo-universitaire, celle-ci étant constituée de quatre missions : le soin avec la dimension management, l’enseignement, la recherche et les responsabilités collectives. Après un préambule introduisant le contexte, la cohérence et la finalité du projet, je fournis un rapport des activités réalisées. Puis, je présente, de façon contextualisé, l’ensemble de mes travaux de recherche, de la réalisation de mon Master 2 en 2011-2012 à aujourd’hui, qui se déclinent en travaux de recherche translationnelle et de recherche clinique en lien avec l’anthropologie. L’hormonodépendance de la progression tumorale constitue le socle de mes travaux de recherche translationnelle alors que sur le versant clinique, j’élabore des projets visant à améliorer l’inclusivité des accompagnements médicaux à la parentalité et aux transidentités. Les collaborations avec les équipes de socio-anthropologie autour des nouvelles parentalités notamment LGBT et des projets de transition de genre permettent d’approfondir et de mettre en perspective l’accompagnement médical. Dans une dernière partie, je détaille l’élaboration de mon projet scientifique, qui s’inscrit dans mon projet hospitalo-universitaire, et qui s’articule autour de ces trois axes. Ces axes vont poursuivre leur développement, en s’inscrivant dans le cadre de collaborations, en permettant l’encadrement d’étudiants.

### **Abstract (anglais)**

This manuscript was written to provide a summary, which is intended to be concise but precise, of all of my professional activities which constitute my career as a university medical practitioner, this being made up of four missions: care with the management function, teaching, research and collective responsibilities. After a preamble introducing the context, coherence, and aims of the project, I provide a report of the activities. Then, I present, in a contextualized manner, all my research work, from the completion of my Master in 2011-2012 to today, which is broken down into translational research and clinical research linked to anthropology. The hormone dependence of tumor progression constitutes the basis of my translational research work, while on the clinical side, I develop projects aimed at improving the inclusiveness of medical support for parenthood and transgender healthcare. Collaborations with socio-anthropology teams around new parenthoods, particularly LGBT, and transgender care make it possible to deepen and put medical support into perspective. In the last part, I detail the development of my scientific project, which is part of my hospital-university project, and which is structured around these three axes. These axes will continue their development, falling within the framework of national and international collaborations and allowing the supervision of students.